

L'ACTUALITE INTERNATIONALE

INTERNATIONAL FEDERATION OF ACCOUNTANTS

Nouvel opus de la série Lutte contre le blanchiment de l'IFAC et l'ICAEW

L'IFAC et l'ICAEW publient le neuvième opus, intitulé «Tools to Fight Back», de leur série pédagogique, Basic Series, qui se propose d'aider les professionnels comptables à mieux comprendre les rouages du blanchiment d'argent et les risques auxquels ils se trouvent confrontés. Ce volet passe en revue les moyens et outils à leur disposition pour atténuer ces risques.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

IFAC – Communiqué de presse - 27 avril 2022

L'IFAC mesure son empreinte carbone

L'IFAC et ClimatePartner ont mesuré l'empreinte carbone de l'IFAC sur la période de décembre 2019 à décembre 2020, en se fondant sur les recommandations du Greenhouse Gas Protocol Corporate Accounting and Reporting Standard, GHG Protocol : Protocole sur les Gaz à Effet de Serre - Protocole GES. Le rapport correspondant couvre et décrit les domaines où l'empreinte carbone de l'IFAC, liée aux émissions directes et indirectes, est la plus significative et identifie les moyens d'y remédier.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

IFAC - Communiqué de presse - 26 avril 2022

L'IFAC publie une étude informative sur les honoraires d'audit

Dans une nouvelle étude intitulée «Audit Fees Survey 2022: Understanding Audit and Non-Audit Service Fees, 2013-2020», l'IFAC s'intéresse au coût de l'audit et à la façon de le mesurer, par rapport aux honoraires que les entreprises paient pour d'autres missions professionnelles effectuées par les auditeurs légaux. L'étude met clairement en évidence les différences existant selon les pays et selon les secteurs d'activité, tout en démontrant que les honoraires au titre de missions non liées à l'audit semblent se stabiliser, voire diminuer. Cette étude s'appuie sur une analyse initialement publiée par l'IFAC en 2019, que l'IFAC envisage de mettre à jour d'ici la fin de l'année au titre de l'exercice 2021.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

IFAC - Communiqué de presse - 25 avril 2022

Conseil international des normes de déontologie (IESBA)

L'IESBA met en ligne ses deux webinaires

L'IESBA a organisé, les 11 et 19 avril, deux webinaires autour du projet de modifications du Code de déontologie international, qui portaient respectivement sur la définition de l'équipe chargée de la mission et les audits de groupe. (Cf. Newsletter DIPAC au 24 mars 2022).

Il met en ligne le replay de ces deux webinaires.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

IFAC - Communiqué de presse – 27 avril 2022

CONFEDERATION OF PACIFIC AND ASIAN ACCOUNTANTS

La CAPA publie son rapport annuel 2021

La CAPA met en ligne son rapport annuel 2021 qui rend compte de son activité, au sortir de la pandémie de Covid-19. Il rappelle les recommandations publiées et les webinaires organisés pour diffuser les connaissances, souvent en collaboration avec d'autres instances afin de traiter les thèmes d'actualité. Le rapport évoque le Congrès de la CAPA, reporté depuis 2020 pour cause de pandémie, qui s'est tenu sur une plateforme virtuelle. Le rapport évoque également le texte inaugural publié par la CAPA en 2021, «Aider la profession de la région Asie Pacifique à être la meilleure possible».

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

CAPA - Communiqué de presse - 22 avril 2022

INSTITUTIONAL INVESTORS GROUP ON CLIMATE CHANGE (IIGCC)

Un nouvel outil au service du climat

L'IIGCC, le groupe international d'investisseurs institutionnels européens, engagé dans la lutte contre le changement climatique, propose un ensemble d'outils, Net Zero Stewardship Toolkit, offrant un référentiel systématique pour aider les investisseurs mondiaux à prioriser les engagements des entreprises ayant un impact fort et à stimuler les entreprises à la traîne. Cette initiative vise à accélérer le processus de décarbonation requis pour diminuer de moitié les émissions carbone d'ici 2050.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

IIGCC- Communiqué de presse - 21 avril 2022

INTERNATIONAL SUSTAINABILITY STANDARDS BOARD (ISSB)

L'ISSB constitue des groupes de travail

L'ISSB annonce la constitution du groupe de travail devant œuvrer à une meilleure compatibilité entre la base de référence mondiale et les initiatives nationales ou régionales, avec notamment pour objectif de vérifier que ces initiatives peuvent contribuer à optimiser l'efficacité du reporting des entreprises qui y sont situées. Les membres du groupe de travail sont les suivants : le ministre des Finances chinois, la Commission européenne, l'EFRAG, l'Autorité des marchés japonaise, le Conseil Normes durables du Japon, l'Autorité financière (FCA) du Royaume-Uni, la Securities and Exchange Commission.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

IFRS Foundation - 27 avril 2022

L'ACTUALITE EUROPEENNE

ACCOUNTANCY EUROPE

ACE organise un webinaire sur la qualité de l'audit

ACE organise le 18 mai 2022 de 16h à 18h, un webinaire «Audit quality: definition, drivers and indicators», Qualité de l'audit, définition, incitatifs et indicateurs. Il n'existe pas de définition généralement admise de la qualité de l'audit, mais des organismes ont réussi à établir des indicateurs de qualité de l'audit, Audit quality indicators (AQI), dans leur pays respectif. Les représentants de certains d'entre eux viendront faire part de leur expérience.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

ACE - Communiqué de presse – 27 avril 2022

Publication de la Tax Policy Update d'avril 2022

La lettre d'information fiscale d'ACE évoque notamment:

- A la Commission européenne :
 - la division des ministres des finances européens sur la directive pilier 2, visant la mise en place d'un taux d'imposition effectif minimal pour les activités mondiales des grands groupes multinationaux ; la Suède, Malte et l'Estonie étaient d'accord avec le compromis adopté, mais la Pologne y était opposée, insistant sur la nécessité d'un lien entre Pilier 1 et Pilier 2 ;
 - la réponse d'ACE à la consultation publique sur la TVA à l'ère numérique ;
 - le projet de validation par la Commission européenne des modifications apportées à la norme IAS 12 sur les impôts différés ;
 - la publication par la Commission européenne d'une étude sur les coûts de conformité fiscale pour les PME ;
 - la publication par la Commission européenne d'une consultation publique sur les impôts retenus à la source ;
- Au Parlement européen :
 - la publication par la commission ECON d'un projet de position sur l'impôt minimal ;
 - l'audition organisée par la sous-commission FISC en faveur d'une réglementation plus étroite des conseils fiscaux aux Pays Bas ;
- A l'OCDE :
 - la recherche d'informations sur le nouveau référentiel de transparence fiscale pour les cryptoactifs ;
 - la consultation de l'OCDE sur les défis fiscaux de la transition numérique.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

ACE Tax Policy - 25 avril 2022

EUROPEAN FINANCIAL REPORTING ADVISORY GROUP

L'EFRAG constitue son groupe technique d'experts Reporting durable

Le Board de reporting durable, Sustainability Reporting Board (SRB) de l'EFRAG, a nommé les membres de son groupe technique d'experts Reporting durable, EFRAG SR TEG, parachevant ainsi les principales étapes d'intégration du pilier Reporting durable au sein de la structure de l'EFRAG. Les membres sélectionnés viennent de onze pays et représentent une large gamme de parties prenantes.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

EFRAG - Communiqué de presse - 25 avril 2022

L'ACTUALITE PAR PAYS

CANADA

Evaluations réglementaires : résultats inégaux de onze cabinets d'audit canadiens

Comme chaque année, le Canadian Public Accountability Board (CPAB) a procédé à l'inspection de tous les cabinets qui audient au moins 100 émetteurs de valeurs mobilières. Les principales insuffisances constatées en 2021 portent sur l'esprit critique, les éléments probants et les estimations prospectives.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

CPAB - Communiqué de presse - avril 2022

ESPAGNE

L'ICJCE actualise les règles sur l'égalité des genres

L'ICJCE met en ligne une mise à jour des recommandations en vue de l'égalité des genres, initialement publiées en mars 2020, afin de pourvoir à leur application par l'ensemble des membres de l'ICJCE. Il

s'agit d'une feuille de route destinée à impulser une société plus juste et plus égalitaire. Dans ce cadre, l'ICJCE a mis en place fin décembre 2021 un groupe de travail Egalité, chargé de développer dix actions destinées à promouvoir le genre au sein de la profession d'audit.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

ICJCE - Communiqué de presse - 26 avril 2022

ETATS-UNIS

La qualité de l'audit au service de la protection de l'intérêt général et de la croissance

Face à l'évolution de l'environnement des affaires et des réglementations publiées par les pouvoirs publics, l'AICPA a lancé une nouvelle action, «Enhancing Audit Quality initiative», via laquelle il met à jour son programme d'enseignement, développe de nouveaux outils et ressources et pilote les discussions sur la façon dont les principes fondateurs qui sous-tendent le système d'audit en place peuvent être appliqués aux situations futures, dans le respect de l'intérêt général.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

Un rapport de l'AICPA confirme que la diversité s'intensifie

Selon le Trends Report de l'AICPA, la diversité des jeunes diplômés embauchés dans des fonctions comptables et financières est en augmentation, avec une hausse de près de 5 points de pourcentage par rapport à 2018. Le rapport, publié régulièrement depuis 1971, fournit un instantané des informations relatives aux nouvelles recrues de la profession et donne quelques projections sur l'avancée de la diversité, de l'égalité et de l'inclusion.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

Journal of Accountancy - Avril 2022

JAPON

Premières leçons de l'application des Points clés de l'audit (KAM)

Le JICPA publie en anglais une synthèse de l'analyse de cas à fin mars 2021, effectuée à l'issue de la première application obligatoire des KAM par les sociétés cotées japonaises.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

JICPA - Communiqué de presse - 26 avril 2022

ROYAUME-UNI

Le FRC identifie des failles significatives dans le reporting sur l'esclavage moderne

La loi britannique de 2015 sur l'esclavage moderne («Modern Slavery Act») traite de la transparence dans les chaînes d'approvisionnement des grandes entreprises. Elle prévoit notamment dans son article 54 que les entreprises, dont le chiffre d'affaires annuel est supérieur à 36 millions de Livres et qui interviennent au Royaume-Uni, publient une «déclaration sur l'esclavage et la traite des personnes», présentant les mesures prises au cours de l'année écoulée pour s'assurer qu'aucune forme d'esclavage moderne ne sévisse dans aucune de ses chaînes d'approvisionnement, ni dans ses opérations. La recherche du FRC, menée en collaboration avec la Commission anti-esclavage et l'Université de Lancaster, met en évidence d'importantes lacunes dans la conformité à cette obligation, un tiers seulement de ces déclarations étant jugées claires, faciles à lire et suffisamment narratives.

[Pour en savoir plus cliquez ici](#)

FRC - Communiqué de presse - 25 avril 2022

La profession comptable poursuit son action en vue du zéro net émissions

La plateforme Net Zero, lancée par un collectif d'organismes professionnels comptables, dont l'ICAEW, a lancé sa «Net Zero Accountancy Initiative» qui offre aux cabinets des recommandations et des outils

spécifiques par secteurs, leur permettant de calculer leurs émissions carbone, de se fixer des objectifs, de bénéficier de programmes sur-mesure de réductions d'émissions carbone et de compenser les émissions qui ne peut être évitées.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

ICAEW Insights - 25 avril 2022

EVENEMENTS ET CONFERENCES

Webinaire organisé par ACE le 18 mai 2022 sur la qualité de l'audit

Le webinaire sur le thème :Audit quality: definition, drivers and indicator (Qualité de l'audit, définition, incitatifs et indicateur) se tiendra le 18 mai 2022 de 16h à 18h. (Cf. supra)

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)